

Geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter,

das SailCom Jahr 2023 war von zwei grossen Themen geprägt. Zum einen haben wir im Verlaufe des Jahres die Migration der IT-Plattform abgeschlossen, aber noch viel wichtiger: Die SailCom Genossenschaft feierte ihr 25-jähriges Jubiläum! An der Jubiläumsgeneralversammlung in Luzern konnten wir einiges über die Geschichte der SailCom erfahren, und dort, aber auch an vielen anderen Events konnten wir gemeinsam das Erreichte feiern. Als krönenden Abschluss erlebte ich die Jubiläumsregatta in Zürich mit der anschliessenden gemeinsamen Feier, and der bis spätabends noch Anekdoten erzählt, Zukunftspläne geschmiedet und weiteres Seemannsgarn gesponnen wurde.

In der Verwaltung ist es dieses Jahr ruhig geblieben – die Lösung mit Tina und Uwe in der Geschäftsleitung hat sich eingespielt und bewährt, und insofern ist auch der Jahresabschluss dieses Jahr sehr einfach revidiert worden. Der Treuhänder hat mir auch persönlich bestätigt, dass die Buchhaltung jetzt in einem «guten» Zustand ist, und er hat bemerkt, dass die Zusammenarbeit zwischen der Buchhaltung und Tina offensichtlich funktioniert. Dies ist für unsere Genossenschaft sehr wichtig, weil die Verwaltung die Grundlage aller anderen Aktivitäten bildet.

Hingegen waren wir gezwungen, beim Geschäftssitz eine Anpassung vorzunehmen. Der offizielle Geschäftssitz der SailCom ist seit 2007 bei einem ehemaligen Genossenschafter in der Stadt Zürich eingetragen. Dies hat sich in den letzten Jahren als zunehmend unpraktisch gezeigt, und ist seit diesem Jahr auch nicht mehr möglich. Als Notlösung ist der Geschäftssitz daher zurzeit bei einem VR-Mitglied eingetragen. Der VR beantragt der Generalversammlung daher, den Geschäftssitz an unsere offizielle Adresse in Baar zu verlegen.

Seglerisch wurde im Vorjahr die grossen Umbauten gemäss Flottenstrategie abgeschlossen, und wir sind im Übergang in die rollierende Planung. Im Jahr 2023 gab es nur noch einzelne Neubeschaffungen Anpassungen, und auch im Jahr 2024 wird es eher um Optimierung als um Umbruch gehen. Unter anderem haben wir einen Platz für NPO in Thalwil erhalten bekommen und konnten dort eine Sunbeam 22.1 stationieren.

Finanziell hatten wir 2023 ein durchzogenes Jahr – nicht alles, was wir angedacht hatten, hat funktioniert, und die Nutzungseinnahmen sind unter unseren Erwartungen geblieben. Trotzdem konnten wir das Jahr mit einem kleinen Gewinn abschliessen.

Im Verwaltungsrat haben wir im Jahr 2023 mit vier Verwaltungsräten gearbeitet. Wir möchten aber in naher Zukunft wieder auf die volle Teamgrösse von fünf Verwaltungsräten aufstocken und haben die Findungskommission gebeten, die Suche nach entsprechenden Kandidaten bzw. Kandidatinnen aufzunehmen.

Mit den drei Punkten – Abschluss Ablösung IT, Stabilisierung Verwaltung und Abschluss Umsetzung Flottenstrategie, haben wir in diesem Jahr wichtige Meilensteine erreicht. Damit sind günstige Voraussetzungen geschaffen worden, dass wir uns verstärkt auf unsere Kernthemen konzentrieren können!

Ich freue mich darauf, Euch wieder alle an der GV zu treffen, und wünsche Euch bis dahin einen grossartigen Saisonstart!

Kurt Gysin  
Präsident des Verwaltungsrates